

investigaciones mineras; del hierro. Además dice que la Academia puede contar también con el concurso del Dr. Heidel.

No habiéndose más asuntos que tratar por el momento, se levanta la sesión, siendo las 17.30 horas.

Adolfo Doering

Wm. J. Franck  
Sec.

Sesión del 11 de Agosto de 1923.

Presentes

Dr. A. Doering

" L. Harperath

" C. Hosseus

" A. Windhausen

" J. Frenguelli

En la ciudad de Córdoba a once días del mes de agosto de mil novecientos veintitres, reunidos en su local de sesiones los miembros de la Comisión Directiva al número inscriptos, bajo la presidencia del Dr. Ad. Doering, este declaró abierta la sesión siendo las 16 horas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Manifiesta el Sr. Presidente que, habiéndose olvidado en la última sesión celebrada por la C. D. de agregar en la lista de los nuevos miembros propuestos a la Academia los nombres de los Drs. Gregorio Martínez y Jerónimo del Barco, invita a los consejeros presentes a designar como "Miembros Titulares" de la Academia a dichos dos señores, como también al nuevo rector de la Universidad de Córdoba, Dr. Ernesto Romagosa. Después de un cambio de ideas en que intervienen los Drs. académicos Harperath y Hosseus, la C. D. nombra con unanimidad de votos a los Drs. Gregorio M. Martínez, Jerónimo del Barco y Ernesto Romagosa "Miembros Titulares" de la Academia Nacional de Ciencias.

Observa el Sr. Presidente que, por haber terminado hace tiempo su período de titular y por serle imposible seguir en la presidencia por motivo de mala salud y por la necesidad de tomar un largo descanso, ruega a los miembros presentes la renovación inmediata de la presidencia de la Academia con un hombre activo al frente. Pide el Dr. Harperath que, por razón de los grandes méritos que el Dr. Doering se ha conquistado en su carácter de presidente de la Academia, porque es a él que se debe especialmente que la Institución no haya sido suprimida y que las publicaciones de la Academia hayan aparecido con puntual regularidad — que se quede el Dr. Doering en la presidencia.

Agradece el Dr. Doering al Dr. Harperath por su elogio, pero repite que no quiere aceptar de nuevo la presidencia por las razones expuestas arriba, y hasta se permite indicar como su sucesor al miembro de la C. D. Dr. Davel, por ser expresamente él la persona buscada para la presidencia de la Academia. El Dr. Hosseus se adhiere a la opinión vertida por el Dr. Harperath, es decir de que se quede el Dr. Doering en la presidencia.

Se vota, resultando elegido como presidente el Dr. Doering por unanimidad.

dad de votos.

Pero afirma el D<sup>r</sup> Doering de nuevo que no le será posible por el momento aceptar dicho cargo y pide a la C. D. retirar su designación de presidente. Ante la negativa absoluta por parte del D<sup>r</sup> Doering de seguir en la presidencia de la Academia por un nuevo período, la C. D. desiste de su designación.

Habla entonces el D<sup>r</sup> Frenquelli a favor de la candidatura del D<sup>r</sup> Davel para la presidencia del Instituto, y en igual forma el D<sup>r</sup> Windhausen, quien a la vez manifiesta que venía con agrado de ver reintegrado de nuevo al D<sup>r</sup> Doering a la C. D. El D<sup>r</sup> Hosseus diserta sobre la gran conveniencia de elegir a un argentino como presidente de la Academia, y en este sentido hace el elogio de la persona del D<sup>r</sup> Davel, indicándole como el hombre más adecuado y capaz para ocupar la presidencia. Dice el D<sup>r</sup> Frenquelli que está en absoluto de acuerdo con lo expuesto por el D<sup>r</sup> Hosseus y agrega todavía que el D<sup>r</sup> Davel no es solamente un distinguido hijo del país, sino también un hombre científico que cuenta con bastantes méritos como lo demuestran sus varios trabajos químicos - agrícolas publicados.

A moción del Sr. Presidente, se vota de nuevo para presidente de la Academia.

Votan a favor del D<sup>r</sup> Ricardo J. Davel como presidente los Srs. Frenquelli, Hosseus y Windhausen. El D<sup>r</sup> Harperath vota en blanco.

El Sr. Presidente proclama entonces al D<sup>r</sup> Davel nuevo presidente de la Academia por el período 1923 - 1926.

A moción del D<sup>r</sup> Hosseus, la C. D. nombra, por unanimidad de votos, al presidente saliente, D<sup>r</sup> Adolfo Doering, miembro de la C. D. de la Academia.

Manifiesta el Sr. Presidente que por haber sido remido todo el trabajo que requiere la administración de la Secretaria en la persona del señor secretario D. Enrique Gram, había aumentado desde principio del año en curso el sueldo de dicho señor en setenta pesos  $\frac{m}{n}$ . La C. D. da su conformidad y aumenta, a pedido del Sr. Hosseus, también el sueldo de la Ordenanza, Belisario Capdevila de \$70 a \$90 (noventa).

Informa después el Sr. Presidente sobre la contratación por parte de la Academia del geólogo D<sup>r</sup> Juan Hansen de Albö (Finlandia) por un año, es decir desde el 1<sup>o</sup> de enero 1923 hasta el 31 de diciembre del mismo año, con un sueldo de \$600 (seiscientos) mensuales y viáticos de viaje de \$20 (veinte) diario, para llevar a cabo exploraciones geológicas y mineras - especialmente respecto al hierro, carbon y petróleo - en las provincias de Salta y Jujuy, de acuerdo con los \$25.000 votados el año 1920 a favor de la Academia por el H. Congreso Nacional a pedido del D<sup>r</sup> Davel. Hace notar el Sr. Presidente que los gastos excesivos realizados por el Sr. Hansen en su último viaje a las provincias del Norte y que duró casi 5 meses, están en desproporción con el trabajo presentado al instituto por dicho señor, razón por la cual él hizo notar al Sr. Hansen por carta la necesidad de presentar a la Academia primeramente una publicación científica para el "Boletín" antes de emprender nuevamente viaje al Norte.

Declara el D<sup>r</sup> Harperath que efectivamente el dinero por dicho viaje está mal gastado y que el trabajo efectuado por el Sr. Hansen, que ya costó a la Academia más de \$11.000, no vale mucho. Hace notar que la Academia

si sigue gastando dinero de esta manera va por mal camino. Pide, en consecuencia, que los Drs. Doering y Windhausen hablen con el Dr. Hansen, haciéndole presente que tendrá que trabajar con mayor ahinco para la Academia, tanto más cuanto de este modo el Instituto podría conseguir de nuevo más fondos para exploraciones.

Dice el Dr. Windhausen que a su modo de ver el Dr. Hansen va a cumplir con su misión, y que si es cierto que trabaja un poco lento satisfará sus compromisos con la Academia; siempre que ésta le de facilidades. Ruega a la C.D. no hacer críticas al Dr. Hansen.

Se resuelve que los Drs. Doering y Windhausen se pongan de acuerdo con el Dr. Hansen y arreglen en forma amistosa este asunto.

El Dr. Bossens pide que la C.D. se reúna más frecuentemente y que el Dr. Presidente nombre en próxima sesión una comisión para las publicaciones de la Academia, por ser responsable de ellas todos los miembros de la C.D.; además observa el Dr. Bossens que se entienda por sí mismo que la Academia pague los gastos de viaje ocasionados a algunos miembros de la C.D. para su venida a Córdoba para asistir a la sesiones, significando a la vez que la Academia tiene, según su Reglamento, su asiento en Córdoba, y que será conveniente nombrar un sustituto del presidente, por vivir el nuevo presidente, Dr. Davel, en Buenos Aires.

Después de haber escuchado los miembros presentes una exposición hecha por el Dr. Harperath sobre un trabajo científico de carácter astronómico-físico-químico que tiene en ejecución, y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 17.30 horas.

*[Handwritten signature]*

Virgilio Plan

## Sesión del 10 de Noviembre de 1927.

### Presente

Dr. Ricardo Davel  
D. M. Doello Jurado  
Ans. Windhausen  
Joaq. Frenguelli.

En la ciudad de Buenos Aires a diez días del mes de noviembre de mil novecientos veintisiete, reunidos en el local del Museo de Historia Natural como un homenaje a la primera institución científica del país, los académicos Doello Jurado, Windhausen y Frenguelli presididos por el Dr. Ricardo Davel, todos al margen anotados, se declara abierta la sesión siendo las 17 horas.

Se da lectura del acta de la sesión anterior y se aprueba.

El señor Presidente hace indicación de que es necesario proceder a la renovación de la Comisión Directiva. Se aprueba y se procede a la elección, resultando electos por un nuevo período los señores M. Doello Jurado, Anselmo Windhausen, Joaquín Frenguelli y Ricardo J. Davel.

Se elige Presidente de la Academia al Dr. Ricardo J. Davel. Después de tratar varios asuntos de orden científico,